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      Аннотация

    
        
          Основным исследуемым объектом представленной работы является ячейка, в которой находится токоведущая система комплектного распределительного устройства. Параметры и геометрия аналогичны существующей системе в КРУ «Элтима-Лайт». При этом в качестве номинальных параметров взят ток в 1600 А и напряжение 10 кВ. Исходя из существующей нормативной документации были выбраны её габаритные размеры, а также внутреннее строение. Размеры и геометрия токоведущей системы определялись путем численного эксперимента. Расчеты распределения скалярного электрического потенциала, плотности тока, температуры производились в программном комплексе COMSOL Multiphysics 5.5.  В ходе исследования подходящей системы были решены следующие задачи: 1. На основе нормативных документов представлены необходимые теоретические данные для дальнейшего моделирования. Изучены и выбраны современные методики и практики по производству и эксплуатации КРУ. 2. Спроектирована геометрия, аналогичная существующей при помощи программного комплекса Compas 3D. 3. С целью поиска результатов произведено моделирование выбранной геометрии программном комплексе «COMSOL Multiphysics 5.5». Проанализировано использование заданного материала и всех физических взаимодействий, существующих в реальных условиях. 4. На основании результатов сделаны соответствующие выводы и предложен ряд рекомендаций. В работе приведен ряд графических материалов. На них обозначены : нагрев , распределение скалярного электрического потенциала, плотности тока токоведущей системы сборных шин. В заключении выдвинуто предположение о применимости исследованной вариации токоведущей системы для применения в массовом производстве.
        

        
          The main investigated object of the presented work is the cell in which the current-carrying system of the complete switchgear is located. Parameters and geometry are similar to the existing system in KRU "Eltima-Light". In this case, a current of 1600 A and a voltage of 10 kV are taken as the nominal parameters. Based on the existing regulatory documentation, its overall dimensions and internal structure were selected. The dimensions and geometry of the current-carrying system were determined by a numerical experiment. Calculations of the distribution of scalar electric potential, current density, and temperature were performed using the COMSOL Multiphysics 5.5 software package.  During the study of a suitable system, the following tasks were solved: 1. On the basis of regulatory documents, the necessary theoretical data for further modeling are presented. Studied and selected modern methods and practices for the production and operation of switchgear. 2. Designed geometry similar to the existing one using the Compas 3D software package. 3. In order to search for the results, the selected geometry was modeled using the COMSOL Multiphysics 5.5 software package. The use of a given material and all physical interactions that exist in real conditions are analyzed. 4. Based on the results, appropriate conclusions were drawn and a number of recommendations were proposed. The work contains a number of graphic materials. They are marked: heating, distribution of scalar electric potential, current density of the busbar current-carrying system. In the conclusion, an assumption is made about the applicability of the studied variation of the current-carrying system for use in mass production.
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